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令和５年３月大木町農業委員会 

総会議事録 

 

１．開催日時  令和５年３月10日（金）午後1時30分から午後２時10分 

 

２．開催場所  大木町役場 ３階 大会議室  

 

３．総会構成人員現在総数  18名  

  

４．出席委員 （16名） 

２番 山口 茂德 
３番 田中 良房 

５番 黒田 安利 
６番 松本 久吉 
７番 山縣 吉子 
８番 平木 俊博 

９番 北原 幸則 
   １０番 熊本 森行 

１１番 松永 靜義 
１２番 池口 活友 

   １３番 山城 都行 
   １４番 石橋 隆 
   １５番 牟田口 美智子 
   １６番 田中 稔男 
   １８番 井手 正宏 

   １９番 眞崎 萬次（会長） 
 

５．欠席委員 （２名） 

１番 荒巻 明子 
１７番 真辺 恵子 

 

  

６．農業委員会事務局職員 

  事務局長代理  鶴岡 寛士 

  書  記    北原 俊佑 

   

 

７．議事内容 

１．議事 

１）農地法第 18条第６項の規定による通知について 

  ２）農地法第３条の許可申請について 

３）農地法第５条第１項の許可申請について 

４）大木町農用地利用集積計画の決定について 

 

 



８．会議の概要 

 

 議 長      こんにちは。定刻より前ですが皆さんお揃いですので始めたいと思います。 

         ３月に入りました。２月は厳しい寒さもありましたが、今週から２０度 

を越え過ごしやすい気候となっております。桜の開花も２０日前後になる 

のではないかということで、春爛漫の季節となるようです。また、3年間続 

きました新型コロナに関してもマスク着用の義務が１３日から個人の判断 

に任せるということになり、規制緩和になるということです。 

 それから、真辺副会長が、東京で開催されている女性農業委員会活動シ 

ンポジウムに県の運営委員として出席されているので、欠席となります。 

また、荒巻委員も欠席の連絡があっております。 

ではただいまより、３月の農業委員会総会を開催いたします。 

携帯電話をお持ちの方は、電源をお切りになるかマナーモードに設定さ 

れますようにお願い申し上げます。 

本日の議事録署名人を、13番委員山城委員、14番委員石橋委員にお願い 

いたします。 

それでは議案第１号「農地法第 18条第６項の規定による通知について」 

を議題といたします。事務局の朗読説明を求めます。 

  

事務局    （ 朗読説明「省略」 ） 

 

議 長    事務局の朗読説明が終わりました。通知ではございますが、何か質疑が 

ありましたらお願いいたします。 

 

  各委員       （ 意見なし ） 

 

議 長     意見もないようですので質疑を終わります。 

      議案第１号の通知を終わります。 

      次に議案第２号「農地法第３条の許可申請について」を議題といたしま 

す。 

番号１番を議題といたします。 

事務局の朗読説明を求めます。 

 

事務局     （ 朗読説明「省略」 ）  

 

 議 長     事務局の説明が終わりました。 

         地元委員の井手副会長の意見をお願いします。 

 

井手副会長       家の前の道路が狭いので、道路を広くするということで、前から約束し 

てあったということで、道路を拡張するための土地の交換ということで聞 

いております。農業委員としては何の問題もありません。 

 

 

  



議 長          地元委員の意見はお聞きのとおりでございます。 

質疑に入ります。皆さんの意見をお願いいたします。 

 

各委員      （ 意見なし ） 

 

 議 長      意見もないようですので、質疑を終わります。 

採決いたします。番号１番を承認することに賛成の方は挙手をお願い 

  いたします。 

 

 各委員      （ 全員挙手 ） 

 

議 長      全員賛成と認め番号１番を承認することに決定いたします。 

          次に、議案第３号「農地法第５条第１項の許可申請について」を議題と 

        いたします。 

整理番号１番を議題とします。事務局の朗読説明を求めます。 

 

事務局      （ 朗読説明 「省略」 ） 

 

議 長    事務局の朗読説明が終わりました。 

現地調査の結果について、現地調査委員の山城委員の意見をお願いしま 

す。 

    

山城委員       ３月８日に石橋委員と事務局で現地に行きました。現地は大溝駅の近く 

で、個人の通路拡張になっております。特に問題はないと思いますので審 

議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議 長          続いて、地元委員の井手副会長の意見をお願いします。 

 

井手副会長   事務局から説明があったとおり、道路拡張による申請ですので何ら問題 

ないと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

議 長        現地調査委員並びに地元委員の意見はお聞きのとおりでございます。 

質疑に入ります。皆さんの意見をお願いします。  

 

 各委員      （  意見なし  ） 

 

議 長          意見もないようですので、質疑を終わります。採決いたします。 

番号１番を承認することに賛成の方は挙手願います。 

 

各委員        (  全員挙手  ） 

 

議 長      全員賛成と認め、番号１番を承認することに決定いたします。 

        次に番号２番を議題とします。事務局の朗読説明を求めます。 

 



事務局      （ 朗読説明「省略」 ） 

 

議 長     事務局の朗読説明が終わりました。 

        現地調査の結果について、現地調査委員の石橋委員の意見をお願いしま 

す。 

 

石橋委員    ３月８日に事務局と山城委員で現地調査を行いました。 

        現地は大和城島線沿いで、先ほど事務局から説明があったとおり、第３ 

種農地で、地元委員の松永委員の指導により、竹やぶも切ってあり、田も 

おこしてありました。 

 従業員の駐車場が不足しているためと聞いております。 

 排水についても、道路の方へ放流するということです。 

 隣接する山林や畑に問題はないと思います。審議のほどよろしくお願い 

いたします。 

 

議 長     つづいて、地元委員の松永委員の意見をお願いします。 

 

松永委員    ただいまの事務局、現地調査委員の説明のとおりでして、この申請地に 

       つきましては、耕作用の道路がありません。北側の土地を通らせていただ 

       いてから、農地を管理していたということです。周囲につきましては、南 

       側に山林があり西側には畑がありました。この竹が毎年伸びて農地として 

       の管理が難しいということでしたが、昨年竹の花が咲きまして、全滅して 

       きれいになっていまして、その竹も処分してありますので、別に土地を利 

       用されても問題ないと思っております。周囲の状況を見ても、ほかの農地 

       に対する影響はないと思っておりますので、承認の方よろしくお願いいた 

       します。 

 

議 長     現地調査委員並びに地元委員の意見はお聞きのとおりでございます。 

        質疑に入ります。皆さんの意見をお願いします。 

 

各委員      （  意見なし  ） 

 

議 長     意見もないようですので、質疑を終わります。 

        採決いたします。番号２番を承認することに賛成の方は挙手願います。 

 

各委員      （  全員挙手  ） 

 

議 長     全員賛成と認め、番号２番を承認することに決定いたします。 

         次に、議案第４号「大木町農用地利用集積計画の決定について」を議題 

        とします。事務局の朗読説明を求めます。 

 

事務局      （ 朗読説明「省略」 ） 

 

 



議 長          事務局の朗読説明が終わりました。 

質疑に入ります。皆さんの意見をお願いします。 

 

 各委員      （ 意見なし ） 

  

 議 長     意見もないようですので質疑を終わります。 

         採決いたします。 

         議案第４号を承認することに賛成の方は挙手願います。 

 

各委員      （ 全員挙手 ） 

 

議 長     賛成多数と認め議案第４号を承認することに決定いたします。 

        次に、その他の事項に入ります。事務局の説明をお願いします。 

 

事務局     農地等の利用の最適化の推進に関する指針について、大木町農業委員会 

の最適化活動の目標設定において、担い手集積目標が８０％となったこと 

及び農業委員会法が改正される予定となっており、地域計画について評価 

方法の記載が必要となっているため、令和元年に策定された指針をこの度 

改正するものです。 

  

議 長          その他の事項について、何かご質問等はありませんか。 

 

松永委員    はい。 

 

議 長     はい。松永委員。 

 

松永委員    改正にあたり、国に対し、目標等は現場の意見をちゃんと伝えてほしい 

と思います。 

 

 議 長     事務局は対応の方、よろしくお願いいたします。 

それでは以上をもちまして、今月の農業委員会総会を閉会いたします。 

ありがとうございました。   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９. 議案の賛否 

 

 １）農地法第 18条第６項の規定による通知について（報告） 

 

  ２）農地法第３条の許可申請について 

整理番号１  賛成 15名    反対  ０名 

 

３）農地法第５条第１項の許可申請について 

整理番号１  賛成 15名    反対  ０名 

整理番号２  賛成 15名    反対  ０名 

 

４）大木町農用地利用集積計画の決定について 

賛成 15名     反対   ０名 

 

１０. 閉会の日時   令和５年３月１０日（金）午後１時５５分 

 

 

 



  議長はこの議事録を調整し、議事録署名人とともに署名する。 

 
 

令和 ５年  月  日 

 

 

 

 

議   長 

   （眞崎 萬次） 

 

 

 

  議事録署名人 

  （山城 都行） 

 

 

 

  議事録署名人 

  （石橋 隆） 

 

 

 

 

 

 


